
 

 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
SOUS COMMISSION DES JEUNES ARBITRES 

 
PV n°02 du 06 novembre 2021 à 09h00 

 

 

Présidence : M. Emmanuel AUBERT 
 

Étaient présents : Messieurs Patrick BANNIER – David DOMINGUEZ-CONDE – Frédéric 
MARTIN – Philippe DE PASQUALE  
 

En Visio conférence : Messieurs Damien VANKERKHOVEN et Hugo BOISSIERE 
 

Membres excusés : Messieurs Louison OLIVIER – Christophe GIOE– Mathieu MOULIN et 
Jacques FECIL 

 

oO************Oo 
 

1- Adoption du PV de la réunion du 11 septembre 2021: 
 

 Ne faisant l’objet d’aucune remarque, le procès-verbal n° 1 de la réunion du 11 septembre 2021 
est adopté à l’unanimité des présents. 

 

oO************Oo 
 

2- Civilités : 
  
 Remerciements : 
 

➢ En introduction, Emmanuel AUBERT remercie l’ensemble des membres actuels pour l’ampleur 

du travail accompli. Il admet qu’il en demande beaucoup en ce début de saison et reconnait la 
réactivité de chacun. 
 

Félicitations : 
 

➢ Emmanuel AUBERT et toute la Sous-Commission félicite chaleureusement Monsieur Roland 

CANTAIS, observateur du DEF, pour son mariage.  
 

➢ A Messieurs Louison OLIVIER et Romain HENNACHE pour leur candidature fédérale 

respectivement pour l’examen F4 et AAF3. Toute la Sous-Commission leur souhaite le meilleur pour 
la suite. 

 

oO************Oo 
 

3- Effectifs : 

 

A ce jour il est constaté que les effectifs des jeunes pour notre District sont composés de la sorte : 
 

- 21 JAD   ------------------------- contre 19 à la dernière réunion 
- 26 stagiaires ------------------------- contre 21 à la dernière réunion 

 
 
 
 



 

➢  Nous avons donc actuellement 47 Jeunes-Arbitres dont le dossier administratif est fait. Cependant 
certains n’officient toujours pas à cause du « Pass sanitaire » non fourni ou de dossiers médicaux non 
complets. 
 

Emmanuel AUBERT évoque le fait de faire valider rapidement les examens des stagiaires ayant 
obtenu la note imposée pour l’obtention de cet examen. L’ensemble des membres présents approuve cette 
initiative.  

 

oO************Oo 
 

4 – La parole aux « cellules » : 
 
 

➢   Cellule « Elite » 
 

La parole est donnée à Damien VANKERKHOVEN en sa qualité de responsable de cette cellule. Il 
explique les projets prévus par son équipe. Damien donne les noms des six jeunes arbitres retenus pour 
intégrer la cellule « Elite ». Ces six arbitres ont été retenus suivant plusieurs critères annoncés par Damien. 
Ces personnes sont : 
 

➢  Liam CADOT 

➢  Enzo CHEVALIER 

➢  Enzo COSTENTIN 

➢  Jimmy DENIS 

➢  Aaron LEMARCHAND 

➢  Osama SAEED 

 

Damien poursuit en expliquant que le premier rassemblement pour une formation spécifique des 
arbitres “Elite” est prévu dès le dimanche 07 novembre. Cela se déroulera toute la journée au District de 
l’Eure de Football. Damien VANKERKHOVEN présente le programme de la journée. Il en profite pour 
remercier les instances qui ont pu mettre à disposition les locaux et le matériel nécessaire. 
 
 

➢   Cellule « Formation » : 
 

Fréderic MARTIN, responsable de la formation, informe les membres présents qu’une dizaine de 
groupes va être créé. Chaque groupe sera composé de cinq « JAD » et un formateur.  

Cette initiative permettra d’avoir pour nos « JAD » un contact privilégié avec une personne de la Sous-
Commission ou un représentant.  

Frédéric ajoute que la cellule « Formation » enverra rapidement par Email un questionnaire à tous les 
JAD avant le stage de Février 2022. Ceux-ci devront évidemment répondre à cette sollicitation. 

Il est d’ailleurs décidé d’organiser un second stage théorique de mi-saison pour les jeunes-arbitres. Il 
est retenu pour ce faire la date du 13 février 2021. 

 
 

➢   Cellule « Observations » : 
 

En ce qui concerne les observations déjà réalisées en ce début de saison, Patrick BANNIER annonce 
que depuis septembre, déjà 45 observations ont été faites. Il précise que pour les stagiaires, 14 ont été 
observés deux fois en qualité de « conseil » pour les aider à trouver leur marque et obtenir des 
observateurs les meilleures informations pour prendre confiance en eux. Patrick ajoute que deux stagiaires 
ont déjà été observés avec une note synonyme de passage de leur examen et deux autres seront vus 
dans les mêmes conditions au cours de ce week-end. 

Emmanuel AUBERT demande à ce que tous les stagiaires qui seront vus avant la fin de l’année 
civile avec une note supérieure à 10 puissent être proposés dès le début janvier 2022 au Comité de 
Direction pour valider leur examen. 

Patrick BANNIER, responsable de cette cellule, confirme également que certains JAD n’ont pas 
encore leur dossier à jour. Ils ne peuvent donc commencer pour l’heure à officier sur les terrains. Un 
courrier sera envoyé aux arbitres concernés. 

En ce qui concerne les observations de JAD, 16 d’entre eux ont pu être organisés avec une notation 
à l’issue. 

 

 



 

Il est également prévu que les observateurs jeunes soient placés en quatre groupes et suivis de façon 
individuelle par un des quatre membres de cette cellule à savoir Patrick BANNIER, Frédéric MARTIN, 
Philippe DE PASQUALE et David DOMINGUEZ-CONDE.  

En ce qui concerne le rapport lui-même, Emmanuel explique que cette trame n’est pas convenable 
pour nos jeunes et que rien ne permet d’identifier le District de l’Eure. Il explique avoir travaillé sur une 
nouvelle trame. Celle-ci est présentée et proposée pour être utilisée en lieu et place de celle actuelle. 
L’ensemble de la Sous-Commission approuve cette idée. Emmanuel AUBERT explique que ce nouveau 
rapport sera finalisé et envoyé à tous les observateurs rapidement. 

 
 

➢   Cellule « Désignations » : 
 

David DOMINGUEZ-CONDE en charge des désignations explique que malheureusement, il y a un 
manque significatif de sérieux de la part de certains de nos arbitres.  

Les indisponibilités sont rentrées sur « MyFFF » trop tardivement. Pour une organisation des 
observations dans de bonnes conditions pour tous, il serait souhaitable que les JAD posent leurs 
indisponibilités au moins 3 semaines avant la date des rencontres. 

En effet, certains nous indique leur absence au match la veille pour le lendemain.  Il va falloir se 
ressaisir annonce David DOMINGUEZ-CONDE. Beaucoup trop de changements sont faits pendant les 
trois derniers jours précédents le week-end concerné. 

Emmanuel AUBERT demande que les six arbitres « Elite » puissent être désignés sur des rencontres 
dignes de leur nouveau rang tout en prenant en compte leur marge de progression. Il faut faire cela de 
façon progressive. 

Emmanuel souhaite également voire que rarement des jeunes de 18 ans et plus sur des rencontres 
de U13. Il faut que nos jeunes évoluent. 

Un compte rendu est fait concernant la réunion organisée le 03 novembre 2021 entre Marc ROUTIER, 
Président du DEF, Jean-François MERIEUX et Emmanuel AUBERT, responsables de pôle et Jacques 
FECIL, Président de CDA. 

Pour ceux qui le veulent, il faut faire doubler nos jeunes avec un match de jeunes le samedi et une 
touche le dimanche en Jeunes de Ligue voire en R3 ou D1. Il s’agira là d’une nouvelle expérience pour 
eux.  

Emmanuel AUBERT affirme qu’il ne veut plus voir de jeunes désignés sur des rencontres de D4.  
 
 

➢   Cellule « Communication » : 
 

Emmanuel souhaite mettre en lumière les jeunes-arbitres, les stagiaires et tout le travail que toute la 
sous-commission peut faire pour eux. Montrer à tous ce que peuvent faire les jeunes reste attractif pour 
des éventuelles recrues. Actuellement, nous ne savons pas vendre et mettre en valeur notre travail au 
service des arbitres. 

Il explique qu’il faudra faire des reportages sur nos jeunes et stagiaires lors de leur match ainsi que 
lors des rendez-vous pendant les stages et formations diverses.  

Tout le monde donne une suite favorable à ce projet. Pour l’heure, avant de trouver quelqu’un pour 
prendre en charge cette cellule, Emmanuel AUBERT explique qu’il garde cette entité à sa charge. 

 

oO************Oo 
 

5  – Informations et question diverses : 
 
 

➢  Emmanuel AUBERT explique avoir eu des contacts avec certains Présidents de CDA ou CRA ou 

autres responsables des jeunes pendant son stage de début de saison à CLAIREFONTAINE. 

Un projet permettant un échange avec notamment un district du nord de la France est en cours 
d’élaboration. Ce projet semble sur une bonne voie… Le Président du DEF a un avis plutôt favorable à 
cette initiative.  

 
 
 
 
 



 

➢  Emmanuel AUBERT évoque également avoir un contact intéressant avec la presse écrite. Cela 

pourra également permettre de mettre en lumière les arbitres de notre département et les besoins 

nécessaires pour recruter. 

 
 

➢  Il est également rappelé à tous les jeunes-arbitres et stagiaires qu’il est impératif pour des 

questions de règlement de se présenter au stade une heure avant l’heure officielle de début de rencontre. 

 
oO************Oo 

 
 Aucune autre question n’étant abordée, et l’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance 
à 12h20. 

 
    Le secrétaire de séance           Le Président 
 David DOMINGUEZ CONDE     Emmanuel AUBERT 

                                                                                                                                    
 


